

EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

Quito, (Ecuador). - Miércoles, 2 de Octubre de 1907

AÑO I.

N. 131

Ojo! Ojo!.....

"EL IMPARCIAL" vá á publicar en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: una miscelánea útil para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo; no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la cocinera.

"EL IMPARCIAL" no es periódico de negocio: por 2 centavos número ó lo que es lo mismo por 50 centavos mensuales, proporcionará á sus lectores, al lado del aviso comercial y de la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

"EL IMPARCIAL" se propone dar ensanche al comercio interior y exterior de la República mediante el aviso barato y de gran circulación, al mismo tiempo que difundir la lectura entre las masas populares.

Como se publicarán índices oportunamente, recortado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 ctvs.

EL IMPARCIAL

Diario meridiano. Agencia en Quito, Plaza de la Independencia. Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y Diarios de la República.

Subscripciones

Por un mes, \$1.00. Por tres meses, \$2.50. Por seis meses, \$5.00. Por un año, \$10.00. Avance en cada entrega. Véase la cuarta página.

Se suscribe por el extranjero por los señores que alancan á la hora de sus indicaciones correspondientes en el extranjero. Véase la cuarta página.

Se suscribe en fin de responsabilidad. Véase la cuarta página.

Se suscribe en fin de responsabilidad. Véase la cuarta página.

Se suscribe en fin de responsabilidad. Véase la cuarta página.

Dirección

Casa del Central - Edificación N. 1 - Teléfono N. 205 - Apartado de Correos N. 201

Buque-escuela "Marañón"

Se habla de cambiar este buque con otro y desocho de que se proceda con acierto, vamos á recomendar algo, respecto á la compra del "Marañón".

No hubo cuidado al cosa que se parece, como han supuesto algunos; á Chile, le costó una suma doble que á nosotros, hace veinte años; pero resultaba un buque inservible para el Ecuador, si queremos mantenerlo en actividad, por el inmenso gasto.

Los datos que tomamos entonces fueron los siguientes:

GASTOS MENSUALES	
Contrata chilena (cien hombres)	13,300
Valores jóvenes cuantos	800
Alimentos á 25 cts	2,500
Mantenimiento á 50 ctvs.	3,300
Carbón (36 toneladas por día)	4,320
Gastos generales	1,000
Munición de ejercicios, carena en Chile ó San Francisco	5,000
Suma	30,220

Como pueden ver nuestros lectores, el gasto excede de mil seiscientos dólares.

¿Y cuál el objeto?..... Educar nuestra juventud.

Esta educación podía hacerse de modo más económico.....

Nos bastaba enviar á Europa á educarse cuatro ingenieros, cuatro oficiales y treinta hombres más que se distribuyesen en buques, como artilleros, maquinistas, electricistas y gente de mar.

Á la vuelta de cuatro años, con mil seiscientos dólares economizados en el "Marañón", nos era fácil comprar una hermosa corbeta de acero propia para nuestras costas, de mil toneladas, con forros de madera y cobre (ya que no tenemos diques) de vapor y de vela, costo de cien mil libras ó sea un millón de sueros.

La relación que acabamos de hacer es demasiado exacta. Esto era el modo de formar la escuela naval en el Ecuador.

Que el "Marañón" nos es inservible, creemos haberlo de

mostrado y esto sin tomar en cuenta su andar económico, que sólo es de once millas por hora.

Respecto al "Simpson" sabemos que es un buque de guerra propio para nuestros puertos, con todo, debemos tomarlo previo estudio técnico y con conocimiento detallado de todas sus condiciones, lo cual nos parece lógica consecuencia de lo que hemos dicho.

Debemos además tomar en cuenta que para entrar un joven de guardia marina, son por lo menos necesarios dos años de estudios técnicos en tierra.

Lo gastado está gastado, pero es necesario abrir los ojos para lo porvenir, sobre todo en materia económica que representa la vida ó muerte de una nación.

Prensa del Guayas

Diserta acerca de que el liberalismo es cosmopolita en sus ideas, que la fraternidad filosófica no tiene fronteras; por tanto, la libertad, el derecho y la justicia son liberales.

EL GRITO DEL PUEBLO.

El correspondiente en Maclada da cuenta de los entusiastas festejos habidos en esa ciudad.

—Trae una vista del carro fúnebre en que fueron trasladados los restos del Dr. Alejandro Lazo, de la Universidad del Guayas al Cementerio.

EL TELEGRAFO.

Discurso acerca de la implantación de la industria manufacturera de sombreros de paja toquilla, que se ha acimantado y desarrollado en las provincias del Azuay y Loja, como digna de ocupar noblemente á la mujer.

Maledicencia

Los vicios como las virtudes afectan á la sociedad y al sujeto.

El vicio es sancionado con el desprecio; el virtuoso recibe por recompensa el cariño de sus semejantes.

La maledicencia es un vicio y de los peores, daña agenas reputaciones, altera la paz de las familias y la tranquilidad de las naciones, introduce la desconfianza entre coesociados y dificulta la prosperidad de los pueblos.

Entre nosotros, los diceros y la mentira, y la calumnia es onción de un gran número de compatriotas; la vida agena, es tela de casi todas las

conversaciones; el egoismo y la envidia se oponen con tomalcial atroz al prestigio de los buenos ciudadanos.

No hay peor crimen que ser de talento, de valor y de ilustración; contra el que posee estas bellísimas cualidades, se levanta esa turba ignara, inculta é inmoral. Para el ciudadano de mérito, son los insultos, son los chismes, son las intrigas.

En la familia, el hogar es alterado por las noticias falsas é imprudentes; en la sociedad, la política degenera por las bajas pasiones y ruines inventos.

La oposición ha dañado profundamente la política; en su lucha contra el actual Gobierno, looca y desesperada, ha exgrimido armas por demás péfilas.

La calumnia ha sido su estrategia.

Quién por una recompensa, quita por un empleo adquirido ó por adquirir, quién por mejorar ó ganar un grado, son los que forman castillos, son los que tranquilizan á los funcionarios en sus acciones oficiales, con grave detrimento del bien público.

Con vicio tan feo, no hay una institución que tenga un impulso constante y significativo, no hay comercio honrado ni competente, no hay amigos sin enemigos; nada.

Y, lo que no comprendemos los liberales, es que somos víctimas de las intrigas ultramontanas; los conservadores no reposan por dañarnos, por di vidriosos, por resentidos, pues, luego del fracccionamiento es dable una reacción triunfante.

«Dirigir para mejorar» es el lema del conservatismo y para lograr esto, legitima el escolasticismo todas las medidas.

La división produce, no tan sólo males para el Partido, más también para el país, ya que facilita las revoluciones y la decadencia del Estado.

Desde el momento en que una Nación consigue que el Partido Liberal sobreviva mucho al tradicionalismo, al punto de las costumbres comienzan á variar, los compatriotas se proponen estimularse con entereza, todos buscan la paz dándose honradamente al trabajo, las oposiciones se tratan en prensa serena é independiente, y la concordia y el mutuo respeto entre los conacionales, toman raíces profundas.

No es dable un país bien encarrilado por la senda del progreso, mientras el honor ageno no fué su religión, la vida agena un santuario inaccessible.

Desespera que á cada paso y á cada instante, que respecto de todo circulan las noticias más variadas y á las veces contradictorias, que ningún es crítico se tenga á honrar y á obrar. Añuda una fatigada en preguntas impertinentes, con cuantos desparatado, y

cuando la verdad se comunica, ni ésta misma es dicha clara y fidèlemente.

El resultado de tan feo y repugnante vicio es el de que la desconfianza reina, el de que el crédito apenas se lo conoce, y por lo tanto, las transacciones son difíciles y las lés burradas.

El comercio no recibirá auge hasta que aprendamos á hablar con verdad, á considerarnos á respetar el derecho ageno y á amar la Patria sobre todas las cosas.

En la familia, el hogar es alterado por las noticias falsas é imprudentes; en la sociedad, la política degenera por las bajas pasiones y ruines inventos.

La oposición ha dañado profundamente la política; en su lucha contra el actual Gobierno, looca y desesperada, ha exgrimido armas por demás péfilas.

La calumnia ha sido su estrategia.

Quién por una recompensa, quita por un empleo adquirido ó por adquirir, quién por mejorar ó ganar un grado, son los que forman castillos, son los que tranquilizan á los funcionarios en sus acciones oficiales, con grave detrimento del bien público.

Con vicio tan feo, no hay una institución que tenga un impulso constante y significativo, no hay comercio honrado ni competente, no hay amigos sin enemigos; nada.

Y, lo que no comprendemos los liberales, es que somos víctimas de las intrigas ultramontanas; los conservadores no reposan por dañarnos, por di vidriosos, por resentidos, pues, luego del fracccionamiento es dable una reacción triunfante.

«Dirigir para mejorar» es el lema del conservatismo y para lograr esto, legitima el escolasticismo todas las medidas.

La división produce, no tan sólo males para el Partido, más también para el país, ya que facilita las revoluciones y la decadencia del Estado.

Desde el momento en que una Nación consigue que el Partido Liberal sobreviva mucho al tradicionalismo, al punto de las costumbres comienzan á variar, los compatriotas se proponen estimularse con entereza, todos buscan la paz dándose honradamente al trabajo, las oposiciones se tratan en prensa serena é independiente, y la concordia y el mutuo respeto entre los conacionales, toman raíces profundas.

No es dable un país bien encarrilado por la senda del progreso, mientras el honor ageno no fué su religión, la vida agena un santuario inaccessible.

Desespera que á cada paso y á cada instante, que respecto de todo circulan las noticias más variadas y á las veces contradictorias, que ningún es crítico se tenga á honrar y á obrar. Añuda una fatigada en preguntas impertinentes, con cuantos desparatado, y

The Guayaquil and Quito Railway Company

SERVICIO DE TRENES RAPIDOS

Despacha todos los lunes, miércoles y viernes para el Chasqui, el expreso de carga N. 15, que sale de Durán á las 2 a. m. y llega al Chasqui á las 7.10 p. m. del mismo día.

Y el expreso de carga N. 16 que sale del Chasqui todos los martes, jueves y sábados á las 2.40 a. m., y no se demora en el trayecto más que para cambiar máquinas y tomar agua.

Estos trenes han sido establecidos para atender con puntualidad y esmero á los embarcadores.

R. I. CRAIG,
Superintendente General

Quito, setiembre 10 de 1907.

El Ferrocarril en Chasqui

TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Principiando el domingo 8 de setiembre de 1907

Entre Chasqui	1.	2.	3.	4.	5.	FLETES
Guayaquil	3.04	3.32	2.68	2.03	1.30	
Durán	3.00	3.28	2.65	2.00	1.28	
Yaguachi	3.70	3.11	2.52	1.91	1.32	
Milagro	3.58	3.01	2.44	1.86	1.17	
Naranjito	3.43	2.89	2.34	1.78	1.12	
Barraganetal	3.25	2.74	2.22	1.67	1.06	
Bucay	3.08	2.60	2.11	1.59	1.01	
Huigra	2.69	2.26	1.83	1.38	0.90	
Sibamba	2.56	2.15	1.74	1.31	0.86	
Alinari	2.43	2.04	1.65	1.24	0.82	
Tixán	2.30	1.93	1.56	1.17	0.78	
Guanabato	2.04	1.71	1.38	1.03	0.70	
Cajabamba	1.65	1.38	1.13	0.83	0.60	
Riobamba	1.38	1.15	0.94	0.69	0.47	
Mocha	0.97	0.81	0.66	0.48	0.33	
Ambato	0.71	0.59	0.48	0.35	0.24	
San Miguel	0.39	0.32	0.39	0.10	0.13	
Latacunga	0.26	0.21	0.17	0.13	0.09	

	1.	2.	3.	PASAJES
Guayaquil	27.65	20.75	12.85	
Durán	27.35	20.55	12.70	
Yaguachi	26.05	19.55	12.05	
Milagro	25.25	18.95	11.55	
Naranjito	24.25	18.20	10.55	
Barraganetal	23.05	17.30	10.00	
Bucay	21.95	16.50	11.15	
Huigra	20.05	15.05	9.05	
Sibamba	19.05	14.30	8.55	
Alinari	18.05	13.56	8.05	
Tixán	17.05	12.80	7.55	
Guanabato	15.05	11.30	6.55	
Cajabamba	13.05	9.80	5.55	
Riobamba	11.05	8.30	4.55	
Mocha	7.75	5.85	3.20	
Ambato	5.65	4.28	2.30	
San Miguel	3.05	2.30	1.30	
Latacunga	2.05	1.65	0.85	

Los trenes de pasajeros llegan al Chasqui, á la 1.40 p. m. los domingos, miércoles y viernes, y salen los martes, jueves y domingos, á las 12 del día.

R. I. Craig,
Superintendente General.

Quito, setiembre 8 de 1907.

que tiene exactamente una forma contraria á la del cuerpo, impide la circulación, comprime el diafragma y con él visceras tan importantes como el hígado.

Periodista concienzudo

Traducimos de una bien conceptual revista francesa, lo siguiente, que trata á la vivo al periodista americano.

Cuando se tuvo, en los Estados Unidos, la noticia del nacimiento del heredero de la corona de España, príncipe de Austria, de Girona y de Vianca, los diarios americanos tiraron ediciones especiales para darla al público lo más pronto posible.

El director de uno de dichos diarios, en los momentos en que ya se imprimían ya alcan-

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de **Relojes de oro, plata, acero y níquel.** Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura
Abit 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

el peso, que significa una importante economía en el pago de los derechos aduaneros y fletes.

Los hombres del Perú.—En la obra del Dictador Piérola fue, dice el ecuatoriano F. Talbot, fundar el gobierno civil es instruir y someter a disciplina estricta el ejército. La del actual Presidente Sr. Pardo restituir el poder militar y naval del Perú conforme a las necesidades de la defensa nacional; sellar las cuestiones de límites e impulsar el desarrollo de las industrias y las vías de comunicación. El Sr. Pardo ha doblado las rentas mediante la creación de nuevos impuestos.

El paseo de los niños.—En París los institutores de ambos sexos, convencidos de que las escuelas públicas no son cárceles ni pudrieros asépticos, han adoptado la costumbre de salir al campo con sus niños todos los Jueves y Domingos, proporcionando a sus educandos ratos de solaz, con lo cual adquieren más amor al estudio.

Ojalá se implantara esta costumbre en nuestras escuelas.

Ministro Zenteno.—El 13 del presente salió de Barcelona el crucero chileno con cuyo nombre encabezamos este suelo, haciéndole sumos honores de despedida, y presenciando la salida una inmensa muchedumbre que lanzaba entusiastas vítores.

Monumento a Vara de Rey.—Dice «The New York

Herald» que por iniciativa del coronel norteamericano M. Alfred C. Starbuck, Secretario y Tesorero del Centro Militar de Santiago de Cuba, se va a erigir en Caney un monumento para honrar la memoria del héroe General español Vara de Rey, que cayó muerto frente a las filas del 22 regimiento norteamericano de infantería el día 1.º de Julio de 1898, asombrando con su heroico valor a sus enemigos.

Este pensamiento ha sido acogido con entusiasmo por los militares cubanos, y se ha abierto una suscripción voluntaria a la que han concurrido con importantes sumas numerosos oficiales que residen fuera de Cuba, y que quieren perpetuar la memoria del valeroso español.

Este movimiento ha sido secundado por los militares yanquis Mr. J. Van Orsdale, coronel del 17 regimiento de infantería, y Mr. James A. Ryan capitán del 15 regimiento de caballería de los Estados Unidos.

Coche nocturno

Quien lo desee no tiene sino dirigirse al teléfono número 186, agencia «La Reina.»
Quito, setiembre 30 de 1907

MEMORANDUM

Octubre tiene 31 días: 4 de fiesta y 27 de trabajo.

The Guayaquil and Quito Railway Co.

Mil suces de gratificación

La Compañía del Ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación a la persona que descubre al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día 22 de Setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagaré también QUINIENTOS SUCRES a los que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrilar los trenes.

Los empleados del ferrocarril están autorizados para arrestar a cualquiera persona cogida en el acto de obstruir la vía y recibirán una gratificación de MIL SUCRES.

R. I. CRAIG.

Superintendente General.

Setiembre 28-1 m.

Tarifa de Avisos de "El Imparcial"

Para las publicaciones ecuatorianas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja.

Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. «El Imparcial» es el periódico más barato del Ecuador.

Avisar es vender, proponemos al Comercio.

La lectura es la civilización, le decimos al pueblo.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS

Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación a los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrería, Herrería, Tendería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería.

Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

Santoral	Llegan del Norte: Martes y Viernes.
Miércoles, 2.—Nuestra Señora del Rosario, y los Santos Ángel y de la Guardia ó Custodio.	Telegrafos
Fases de la luna	Líneas del Norte y Sur: francas.
Luna nueva el 7	Tarifa de Boticas
Cuarto creciente 14	La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Guayaquil, carreras Guayaquil y Chile.
Luna llena el 21	Miércoles de los Colegios de Transporte
Cuarto menguante 29	Compañía de Transporte
Correos	Orsuro: Salen Lunas y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga.
Salen al Sur: Lunas y Miércoles; adultuleños correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m., en conexión con el del exterior.	Rápidos: Salen Lunas, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles los Viernes y Lunas; escala en Latacunga.
Salen al Norte: Miércoles y Sábado.	
Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.	

La Voz
AUTOMÓVILES: salen Martes, Jueves y domingo; llegan Lunas, Jueves y sábado; directos.

El Viajero
COCHES: salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunas; escala en Latacunga.

Trenes
Llegan a Latacunga: Domingos, Miércoles y Viernes, a las 12, 10 p. m.
Salen: Domingos, Martes y Jueves a la 1 p. m.

Compra de muebles

La persona que interese venderlos puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomará nota.

Angel R. Porras

ABOGADO
Carrera Morales N.º 27.

EN ARRIENDO

Departamentos amueblados baratísimos, carrera de Oriente, frente a la casa del consúl inglés.
Sobre. 5-1 m.

La Industrial

EMPRESA DE LIMPIAR CALZADO
Par atender mejor a mi numerosa clientela, he tomado una cocheta bajo el Palacio de Gobierno; en la que cuento con buenos operarios, y los clientes saldrán satisfechos.
Sobre. 2.

AL BAZAR ORIENTAL

DE RAMIA & Cia.
Acaba de llegar un gran surtido y variado de dibujos de TRIPE de Jute, algodón y lana y lo realizan a precios sumamente baratos, YER PARRA CRER.
Sobre. 12.—p.

¡Buen Negocio!

Vendo, por lo que me encasta, un lote de terreno para edificar en la ciudadela LATACUNGA.
Vendo también adobillos perfectamente secos.
S. Pérez.

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano
Carrera Mejía No. 6
Consultas de 1 a 3 p. m.

MEJOR QUE EN SANTIAGO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chono, a precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtener datos en la oficina del Sr. Manuel Aray.—Chono.
Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A. KENNEDY

CIRUJANO DENTISTA
No. 11.
OFICINA: casa de los señores Aljondra y Jacinto Gangolea.
Carrera Venezuela, antes Platería.

Guía General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones. Diríjirse por correo al señor Joaquín Morales.—Quito.

Telegrafía Teor o Práctica

POR JOAQUÍN MORALES y MORALES
En venta al precio de 5 sures ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios.
Sobre.—P. g.
Tp. de la Escuela de A. y O.

En tan buenas manos no corría peligro la inspiración del vate.

Eduardo de Campo-Real confiaba mucho, como todo autor, en el mérito de su producción; pero estaba asustado de los elogios que la prensa le prodigaba de antemano. Él sabía que el público se muestra siempre exigente cuando va prevenido; y como todas sus esperanzas se cifraban en el éxito, porque no tenía otro medio de buscar la subsistencia, tembló al ver en los carteles el título, algo significativo por cierto y por cierto algo presuntuoso. *El teatro de la vida* es campo muy vasto para la imaginación del escritor, pero como la crítica del público recorre también campo muy vasto, he ahí el peligro.

Las gentes del gran mundo, que habían abandonado a Eduardo en cuanto perdió su capital, porque con éste había perdido también el prestigio, tuvieron curiosidad de conocer lo que en el retiro a que lo condenaba la miseria había producido el ingenio; aquel ingenio que había estado oculto entre los plie-

gos en ridículo, hiciéronse heraldos de la gloria que le correspondía, y unieron las manos para aplaudir las oportunas alusiones del poeta.

Los admiradores de Romea y de Matilde, encantados con su talento, aprovecharon las mejores momentos de sus inspirados arranques, y unieron también las manos para aplaudir a los intérpretes del poeta.

Todos aplaudieron con entusiasmo, notándose la oleada de admiración que corre por la platea y subo a los palcos, inflamando los ánimos y los rostros, sistema seguro de las grandes ovaciones. Al grito del telón, terminado el primer acto, la concurrencia aplaudió con verdadero frenesí, y todos se miraron para convencerse de que ninguno se equivocaba en el juicio que había formado y en el efecto que la obra dramática les producía.

Para Eduardo la batalla estaba ganada: no había más que esperar con paciencia el momento del triunfo; y permaneció escondido para no descubrir la iniquidad que lo devoraba. Es preciso haber

Parece mentira, y es un axioma; un tanto es siempre un tanto, una cantidad negativa; pero cien tantos reunidos forman una entidad temible, una cantidad positiva en la apariencia. La tontura no tiene vista ni oídos para apreciar las bellezas, pero tiene ojos y oídos para distinguir una mancha simple ó una pequeña disonancia que se escapan a la percepción del adivinador de lo bello que no descende a pormenores.

Las personas inteligentes comprendieron al momento que la comedia de Campo-Real no era el teatro de la vida, sino un desahogo de un corazón lastimado por los desdenes, pero supieron estimar los golpes contundentes con que hería a la sociedad que da con el pie al que cae del trono, y conociendo la verdad y el mérito, unieron las manos para aplaudir al poeta.

Las personas maldecidas señalaron con el dedo los originales de los tipos de la comedia; interesadas en el plan y en los detalles escogidos por el autor para poner-

genes de su camisa bordada, sin duda por temor de exhibirse con frac nuevo y brillantes en los dedos.

Para esas gentes, la miseria es hermana del talento y tratan á éste con tanto menosprecio como á aquélla; un hombre con frac nuevo y brillantes en los dedos encuentra abiertos los salones, pero el talento que se envuelve con harapos se queda á la puerta ó inspira repugnancia. Esas gentes discurren con lógica: el frac y la sortija de brillantes se adquieren con dinero, y el talento es don insignificante que, como Dios lo regala, nada cuesta adquirirlo. Por eso no se paga por eso vicio obscuro, por eso tiene por hermana á la miseria.

¡El talento! ¡Pobre galardón! muy pobre, pero pese á las almas vulgares, es el rey del universal. El talento no atropella á la humilidad con su carro dorado, más no impone en su paso por el mundo; y la planta del magnate no se atreve á borrar la huella que deja en la arena su rota sandalia; el rico mira con desprecio el resplan-